
 

穀保家商家長會 107學年度第1次會員代表大會會議記錄 

壹、會議時間:107年 10月 5日(星期五)19:00-21:00 

貳、會議地點：穀保家商鼎新樓五樓視聽中心 

叁、介紹與會人員：嚴英哲校長依簽到表順序介紹與會來賓 

劉宇婕代表 張美緞委員 劉郁暄委員 錢松青常務委員 

鍾佳琪副會長 陳玉真代表 紀閎騵代表 陳明欣代表 

陳進忠委員 王佳益委員 梁雅慧委員 楊國瑋代表 

楊元甫副會長 葉東昇委員 劉阿味委員 徐祥玉代表 

黃馨瑩代表    

肆、主席姓名：江宗進會長(106學年度家長會會長)         紀錄：翁瑞敏 

伍、主席致詞：                                           

本學年度家長會會員代表總人數 58人，目前代表出席人數 17人，已

符合「高級中等學校家長會設置辦法」(以下簡稱本辦法)第 19條第 1項

規定，會員代表大會應有會員代表總數四分之一以上出席，爰本代表大會

會議開始。 

校長、學校一級主管們、輔導會長、與會的家長代表大家晚安，今天

很高興各位家長能夠在百忙之中，抽空來參加今晚的家長代表大會，我在

此向你們說聲感謝，畢竟這是佔用您個人的私人時間，但這也說明你很關

心自己的小孩，這種精神是值得讓人欽佩的，今天召開這個會議，是有其

正當的目的，目的是希望選出一些優秀的人才，來關心有關學生的教育事

務，當然我們都知道現在是個自由的年代，凡事講求自我意識的高漲，但

是一個社會的組成，不可能只是個人，應該是一個群體，如果每個人都很

自我，就很難讓學生在學習過程中學到跟人家合作、溝通、獨立創作、獨

立思考。 

我知道大家都很辛苦賺錢，所以家裡如果媽媽是家庭主婦，又能花時

間花體力陪伴孩子念書，孩子無疑是最幸福的，我非常感佩這種家長，希



 

望這種精神也能落實在我們家長會裡面，因為我們家長會也是希望孩子有

更好的未來，最後希望在場的代表們都能加入委員的行列，最後祝福大家

事事順利，謝謝各位。 

陸、校長致詞： 

  一、介紹各處室主任： 

教務處江俊瑩主任 學務處陳莉諪主任 總務處臧亞萍主任 

實習處李淑卿組長 (代理洪晨贏主任出席) 輔導室馬  旭主任 

人事室郭芫榕主任 會計室陳娟玉主任 教官室林青良主任教官 

  二、校務概況報告(嚴英哲校長)： 

(一)、今年 10月 30日本校要接受新北市政府教育局的學校評鑑，學校

評鑑是四～五年評鑑一次，當天來的委員和工作人員就有 20幾

位，評鑑時間為一整天，今年比較特別的是他們要求每所學校需

有家長出席與他們互動，當然我知道大家都很忙，所以我只會邀

請幾位家長代表出席，受邀請的家長也不用過於擔心，我們會再

另找時間將集合大家，屆時會說明學校近期推動的內容。 

(二)、明年新學年度開始，教育部要推 108課綱，與過去的課綱差異性

很大，因為每個時代學生所學的東西，都會跟隨社會潮流的進步

隨時做調整。 

(三)、發展創新和多元教學模式，提升學生學習能力跟成效，因為學生

從小就接觸 3C產品，所以使用 3C的能力會比我們好，因此老師

本身就更需要多元的教學模式。 

(四)、推動教師專業成長，提升專業教學資能。 

(五)、落實學生科務社團活動，今年我們社團就開設了 42個，每位社團

老師都很認真的在上課。 

(六)、強化班級經營，暢通親師的溝通管道，上禮拜學校舉行親職教育

日，今天又開了家長大會，家長平時也能與老師溝通，或是親自到



 

學校觀看。 

(七)、更新教學設備改善教學環境，這件事學校每年都在做，像今年我

們換了一間電腦教室，修業樓鋁門窗全都換新，操場則是去年重

新整理，還有最近招標了 500套課桌椅。 

(八)、規劃校園空間改造，建構藝術人文，穀保雖然不大，但跟鄰近私

立學校比較，我們學校漂亮很多，但是我們還是比較缺少人文藝

術，近幾年有透過優質化申請經費，慢慢改善這部分，現在學校

唯一室內的集合場地，只有視聽中心，容納的人數只有 200多

位，所以如果要辦大型的戶外活動，像健康操或者是校慶，就只

能在外操場舉行，所以學校也在著手計畫新建一座室內活動中

心。  

(九)、成立技職教育中心，我們希望學校的學生其專業技能不輸其它學

校學生，就以今天來說，我們高職最高的比賽-全國技藝競賽，像

我們今年畢業的校友除了去年全國技藝競賽得了金手獎之外，今

天和明天也在台中職訓中心比全國技能競賽，晉級第三次的入選

國手資格的選拔賽，非常難得。 

(十)、建造溫馨和諧、接納傾聽的友善校園學習環境，學校除了專注在

技職教育之外，對於學生的生活、品格教育學校也都非常的重

視。 

(十一)、進行校際聯盟，除了大學主動找我們之外，我們也盡量符合國

中端的需求，像上週我們學校就支援明志國中的敬師節活動，

藉此讓國中端更了解學生所學到的專業技能。 

(十二)、樹立優質教學口碑，我覺得一個學校要慢慢扭轉大家對它的印

象是非常的不容易，但這幾年從學生在校外的表現以及全體行

政及老師的努力，可以說穀保做到了。 

(十三)、接下來要跟大家報告的是學校目前遇到的經營困難有哪些： 

https://www.google.com.tw/search?rlz=1C1CHZL_zh-TWTW770TW770&q=%E6%98%8E%E5%BF%97%E5%9C%8B%E4%B8%AD&spell=1&sa=X&ved=0ahUKEwjFpqi-7f3dAhXBUbwKHVV1CewQBQgmKAA


 

1.生源遽減，也就是少子化，影響學校收入，班級變少，學校老

師師資過剩，最近幾年我們努力爭取政府補助計畫，來改善學

生校園環境和教學設備等。 

2.我們的年終獎金從明年開始就沒有編列，這部分是政府根據我

們私校財務的狀況處理，最近這幾年我們的預算跟決算都赤

字，不足的費用從我們過去累積下來的結餘來支付。 

3.面對現代的學生跟家長，我們常會透過校外專家或是學者讓我

們了解現在的家長跟小孩的成長背景。 

4.十二年國教，今年第四年了，它裡面有個政策很重要，就是學

生就讀高中、高職私校免學費，在此要麻煩各位家長幫我們多

多宣傳，幫忙穀保招生。 

以上是我本學期的報告，謝謝大家。 

柒、會務工作報告(學務處陳莉諪主任)： 

106學年度會務成果報告，詳如 107學年度第 1次家長會員代表大會會議

手冊第 10頁至 15頁。 

捌、提案討論：  

案由一：106學年度家長會會務報告及經費決算案，請審議。 

說  明：(一)依據本會組織章程之第十七條規定辦理。 

(二)本學年度家長會會務報告詳如第 10頁至第 11頁；經費決算表業

經擬妥，如第 12頁。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 

案由二：107學年度家長會會務計畫及預算案，請審議。 

說  明：(一)依據本會組織章程之第十六條規定辦理。 

(二)本學年度家長會經費預算表詳如第 14頁。 

決  議：經出席代表全數無異議通過。 



 

案由三：選(推)舉家長會委員。 

 說  明：依據本會組織章程之第四條規定辦理。 

 決  議：經「推舉」方式產生家長委員 21員。 

家長委員名單：楊元甫、黃旭村、鍾佳琪、葉東昇、梁雅慧、陳明欣、錢松青

王佳益、紀閎騵、劉阿味、徐祥玉、陳進忠、張美緞、劉郁暄

楊國瑋、黃馨瑩、劉宇婕、陳玉真、徐美玉、陳其青、曾燕淑。 

案由四：選(推)舉家長會常務委員。 

 說  明：依據本會組織章程之第五條規定辦理。 

 決  議：經「推舉」方式產生家長會常務委員 12員。 

家長會常務委員名單：楊元甫、鍾佳琪、黃旭村、陳明欣、梁雅慧、葉東昇、

錢松青、劉阿味、紀閎騵、王佳益、張美緞、陳進忠。 

案由五：選(推)舉家長會會長及副會長。 

說  明：依據本會組織章程之第五條規定辦理。 

決  議：經「推舉」方式產生家長會會長 1員和副會長 5員。 

家長會會長：楊元甫。 

 副會長：鍾佳琪、黃旭村、陳明欣、梁雅慧、葉東昇。 

案由六：請選派會員代表參加學校法定應參與會議之人員，請討論。 

說  明：經會員代表大會決議授權家長委員會議執行會員代表大會決議事項，

選派家長代表參加學校法定應參與會議之人員。 

決  議：經委員會議決議，選派會員代表參加學校法定應參與會議之人員如下表 

參 與 會 議 名 稱 委員名單 參 與 會 議 名 稱 委員名單 

校務會議 楊元甫 教師評審委員會 楊元甫 

輔導工作委員會 葉東昇 課程發展委員會 紀閎騵 

教師專業發展會議 梁雅慧 霸凌因應小組會議 錢松青 

學生獎懲委會議 鍾佳琪 學生申訴評議委員員會 劉阿味 

性別平等教育委員會 黃旭村 團膳委員會議 陳明欣 

案由七：建議修改家長會組織章程人數，擴大家長會組織成員。(葉東昇副會長提議) 



 

說  明：建議增加委員、常務委員、副會長人數，以利宣傳及推動學校事務。 

決  議：因出席代表未達二分之一，所以須等下次會議再進行表決。 

玖、印信交接  

拾、新任會長報告(楊元甫會長)：  

校長、各位行政主任、各位前輩、家長委員大家好，謝謝大家給我

這個機會在穀保為大家服務，其實之前我已經有 11張副會長的資格證

書，這次總算正式擔任會長，在此有三件事要跟各位請託與報告，第一件

事是近期我會舉辦一個交接餐敘，麻煩各位務必光臨，目前日期跟地點尚

未決定，等決定好後會再通知各位，請大家一定要撥冗參加，畢竟這是我

們的授證典禮，屬於各位的榮耀。第二件事 10月 30日是我們穀保實體評

鑑日，當天大家若有時間的話，希望能撥空參加，將穀保的好說出來讓評

鑑委員知道，第三件事我想要改變一件事，就是每次開會都會有家長會的

財務收支明細及預算報告，我覺得大家都聽不出個所以然，所以在此我可

能要跟大家溝通一下，在我任內期間，會將這部分省略掉，不再對外公

布，但你們也不用太擔心，有任何問題，隨時都可以查帳，以上是我的報

告，謝謝各位。 

拾壹、散會 

 


